



Cancino Ramos Adriana Guadalupe

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Entrega de final de trabajo de unidad

Antropología médica II

2° "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 02 de marzo del 2022.

Antropología Médica

Tenemos que en el ámbito médico se les condiciona a ser “conocedores” donde se evidencia la necesidad de la integración de los conocimientos médicos y antropológicos, todo esto para lograr una mejor comprensión, explicación e interpretación de lo que es el ser humano desde una visión holística, en la medicina se le considera una profesión demandante donde uno se convierte en un Dios, una deidad perdiendo toda su humanidad teniendo que estar al servicio de los demás sin esperar nada cambio, cediendo oportunidad a todos los placeres banales que uno puede tener siendo sólo el servicio de la humanidad tratando de hacer el menor daño posible.

Por lo mismo esta demanda de conocimiento bioantroposocial es fundamental para brindar una atención de salud de calidad, debido a que en las comunidades indígenas aún se siguen practicando algunas formas de auto gobierno donde se rigen por sistemas normativos evolucionados desde los tiempos pre-coloniales que son llamados "usos y costumbres". La conciencia de estos sistemas sociales nos ayudara a tener un mejor entendimiento con estas comunidades sin olvidar que en estos sistemas no radican en su marginación ni en una falta de interés en la modernidad, mucho menos en los movimientos occidentales, sino en una lucha constante por la legitimación y reconocimiento de sus saberes por parte de las instituciones cosmopolitas, esta búsqueda de las comunidades indígenas por conservar sus propias normas, creando y defendiendo su identidad debería de ser un motivante para interesarse más por la basta cantidad culturas que alberga México, en cambio no se respeta la autonomía de estas comunidades, aquí es donde entra la importancia de percibir todos estos aspectos para así respetar el derecho del paciente el cual también significa aceptar o rechazar un tratamiento sin que se permita que su opinión sea influenciada por beneficio personal o discriminación injusta, siempre buscándose el respeto por la dignidad humana.

Construir un Estado pluriétnico que garantice la plena y diferenciada ciudadanía a un sector que se le ha negado la justicia y atención a lo largo de los años no es una tarea fácil, debido a las diferencias tanto en su vida cotidiana como en su cosmovisión, este nuevo estado tendría que retomar un enfoque desde sus orígenes, historia y futuro, sin embargo, no todo el mundo está de acuerdo en sus interpretaciones básicas de lo que es la comunidad indígena, pues la misma No se entiende una comunidad indígena solamente, sino como un conjunto de personas con no sólo se pueden definir como un foro para el desarrollo humano, pues también es un conjunto de tradiciones de la vida comunitaria pues sin la vida comunitaria, sin seguir el pasado heredado y sin reproducir las acciones del resto de los miembros de la comunidad uno no se desarrolla puesto

que no sólo dentro de ella se es todo, fuera de ella se es nada, solo se es una misma alma obligándolos a tener un pensamiento único, incapaz de aceptar la diferencia en su interior.

En conclusión, contemplar un tema tan controversial como lo es el análisis de las cosmovisiones indígenas sigue siendo una problemática para el entendimiento y balance de las relaciones médico–paciente pues es innegable que en la formación médica es donde se refuerzan todos aquellos principios que permitirán tanto como a las nuevas generaciones de médicos como a los médicos de generaciones anteriores a alcanzar los niveles que se requieren para lograr todas aquellas capacidades que garanticen un impecable desarrollo profesional, que se adapte a las cambiantes condiciones que la medicina del siglo XXII impone, sin olvidar que el hombre debe ser entendido biopsicosocioculturalmente y es de vital importancia que se respeten todas las representaciones de la relación espiritual que conservan las comunidades indígenas debido a sus conocimientos y prácticas tradicionales, razón por la cual los Estados deben reconocer y apoyar su identidad. Para esto se requiere poder expresar desde un enfoque humanista que sea congruente con las exigencias y las expectativas de los pacientes en su contexto individual y en su dimensión social sin destruir la moral médica proviniendo todos los principios para la actuación correcta en los todos aspectos relacionados con la vida.

Bibliografía

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 01 de marzo de 2022, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es.

GONZALO AGUIRRE BELTRAN. (1955). Programas de Salud en la situación intercultural. 20 de enero del 2022, de Instituto Indigenista Interamericano Sitio web: <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/b7be5e779fa3cd7d08caf4fbf14c4bac.pdf>

Espinosa, F. (s. f.). Historia, antropología y medicina. Rev Med Inst Mex Seguro Soc. Recuperado 13 de febrero de 2022, de <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im2009/im093a.pdf>